PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
Tomás Pérez 10
Toléfono núm. 444
(No se devuelven los originales.)
Ultimas noticias del día



PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOSDÍAS FESTIVOS

ANUNCIOS

Esquelas desde 12'50 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 100 pesetas.

(Cada inserción satistara 10 céntimos de

PAGO ADELANTADO
Información telefónica

Academia-Colegio de Isabel la Católica

PLAZA DE SAN MIGUEL 6 (Todo el edificio)

VALLADOLID

Primera y segunda enseñanza.

Preparatorios de Derecho, Medicina y Farmacia.

Peritos Agricolas

Internado Universitario.—Envidiables resultados.—Exito completo.—Pedid reglamentos al Director

D. Aureliano Cid Zavala

Colegio de primera y segunda enseñanza

DIRIGIDO POR PADRES DOMINICOS

El curso pasado tuvo cien alumnos internos. En los exámenes de Junio el éxito fué brillantísimo. En la actualidad se están haciendo en el edificio obras importantísimas de ampliación.

Pensión anual 500 pesetas

SANTA MARIA DE NIEVA (SEGOVIA)

6

remación de «El Dierio de Ania,

POR TELÉFONO

Madrid 27 (16'30.)

Huelga en Valladolid

En el Ministerio de Fomento se ha recibido esta mañana un te egra ma de Valladolid, noticiándose oficialmente haberse planteado una huelga de obreros pertenecientes á la Comp ñía de Ferrocarriles del Norte.

El paro

La huelga afecta y es sostenida principalmente por los obreros á quienes se designa con la singular denominación de los de los brazos caidos.

Pertenecen todos à los talieres del material fijo de la compañí?, y acordaron el paro, sin cumplir los requisitos de la ley de huelgas que obliga à notificar con tiempo el principio de una huelg, à consecuencia del mitin celebrado anoche por la Unión Ferroviria, y en el que los oradores to os se pronunciaron por la huelga inmediata.

Lo que pretenden

Acordada la huelge para esta mañana apenas eran conocidas les pretensiones de los obreros y á estas horas no están muy cleros os términos de su petición.

Quej nse del excesivo trabajo, ó por mejor decir, del excesivo núme10 de horas á que dicen están sujetos y demandan además una mejora ó aumento en el jornal ó salario que defrutas.

Zorita al paño

Apenes tuvo conocimiento el Director general de Obras públicas Sr. Zorita, por el telegrama del Interventor del Estado, del planteamiento de la huelga, se puso al habla por telégrafo, con el Ministro de Fomento Sr. G sset, que, como es sabido veranea en Z reuz con su familia.

Ministro á Madrid

Al enterars Gass t cei paro de los obretos, cont stó qui en el primer

tren salía para la Corte, y que telegrafiaba á las autoridades de Valladolid, para que á su peso por la ca pital castellana se hallen en la estación para darle cuenta de la marcha de la huelga y recibir las instruccio nes que el ministro se propone dar personalmente en evitación de que el con flicto se agrave.

Impresión

Por lo idesperado, no han dejado de causar extrañeza la noticia de la huelga, y se aguarda con impacien cia el resultado de la conferencia que el Ministro ha de celebrar en la estación de Valladolid, coa las autoridades y los altos empleados de la Compañía

Créese, por lo mismo que la huel ga ha sido una sorprese, que terminará en seguida, pues to los consideran que no han de encontrar ambiente, ni en el público, ni en los dem s empleados de la Compañía.

Precauciones

Por si en el movimiento intervinieron elementos revolucionarios, el gobierno ha da to instrucciones á sus agentes encaminados al sostenimiento del orden.

¿Qué result rá?...

España modelo

Acomp n do del Consu general de Suecia en Madrid, esta m nana ha estado en el despacho del D rector general de Obras públicas señor Zorita, el Subteniente de Ingenieros de Comunicaciones de dicha Nación, Mr. Mauritz, que por encargo de su Gobierno viene a estudiar en España, nuestro plan de Obras públicas, carreteras, canales y puertos, que sirvan de modelo para la legislación que sobre el ramo se propone implantar su país.

El Sr. Zorita le dió todo género de facilidades y Mr. M uritz, emprenderá un visje per España con objeto de estudier nucatres obres públicas. Las escuelas de Madrid

Esta mañana ha conferenciado el Alcalde de Madrid con el Ministro de Instrucción pública Sr. Ruíz Jiménez quien manifestó al Sr. Vincenti la necesidad de poner término al desbarajuste que reina en el plan de enseñanza que se observa en las escuelas de la Corte.

Hay que dar á estas, dice el Ministro, amplia libertad y autonomía en consecuencia con los deseos y aspiraciones y los fundadores, pero dentro siempre, encuanto atañe al régimen de tolas las escuelas de lo presceptuado por las leyes vigentes.

Así se evitará el caos, el cesbarajuste reinante, los abusos que nacen de ver, que para el funcionamiento de todas las escuelas impera distinto régimen y se observan planos completamente opuestos.

Alba invisible

A pesar de los esfuerzos hechos por los periodistas, nos ha sido imposible tropezar con el Ministro de la Gobernación que to o el día ha permanecido recluido huyendo de la acostumbrada entrevista con los periodistas.

Est: reserva de Alba atribúyese á les dificultades con que viene tropazando uno y otro dia, y que, segúa sus intimos, le tienen de mai humor.

D cen los mismos que Alba ha llegato à persuadirse de qua es muy corto el tiempo que le resta de ser Ministro y de ahí sus preocupaciones, mayores aun, por no haber logrado ultimar a gunos de sus proyectos.

Romanones en Sigüenza

El Conde permanece en la Alcarra resistiéndose siempre à venir à Madrid.

Ha manifest do que, su preocupación ahora es la de estudist la manera de que se retrese la apertura del Parlamento.

Sin noticias

Con Romanones ausente y Alba huido, nos ha sido imposible recoger noticies de Barcelona y de Marruecos.

No hey datos oficiales que no sirvan para hacer una información que pueda servir de base á formar opinión.

Noticias particulares de la ciudad condal presentan la huelga en el mismo estado que ayer, por la actitud de los patronos que se consideran atropellados por el Gobierno, el cual dispone de sus intereses como si éstos no fueran respetables.

De Marrnecos, ni noticias particulares tenemos hoy.

Palacio Valdés.

MADRID

Cuartilla suelta

Escribimos estas líneas desconociendo en absoluto la eficacia que haya podido tener en Cataluña para la concordia de los patronos y obreres del arte fabril el decreto del Sr. Alba. Las primeras impresiones no son optimist s. El elemento patronal se considera agraviado en sus intereses. Y no ya por la concesión de las sesenta horas semanales de trabajo, que ellos, sin gran resistencia, hubiesen concedido y que en algunas fábricas habían voluntariamente y á tiempo, otorga do, sino porque los es muy dificil pasar de un régimen à otro eu obra de un par de días, ni más ni menes como si se tratará de cambiar el traje politico. Los frabricantes habían en prin

cipio convenido con el Gobierno en que el nu vo orden de cosas no empezaría á regir hasta el 30 de Septiembre. Reclamaban el tiempo preciso para la evolución. Y el Sr. Alba o vidando que él no era un árbitro designado por las partes, ó un apoderado de ellas para dir mir la contienda, ha convertido la intervención en imposición. Posible es que los patronos, bien á su pesar se vean obligados ahora á mantener cerradas las fábricas.

Los obreros triunfan sin condicio

nes. Han mantenido la agitación y la huelga, sin embargo de la amanaza ministerial, hasta después de publica o el decreto y alentados por la victoria retan al poder público que tan débil aparece, diciéndole: Hemos logrado en el orden económico lo que deseáb mos, pero pedimos una añadidura. Tú, gobierno, echaste sobre alguno de los nuestros á título de agitadores peligrosos, con el pretexto ó con la realidad de que no respetaban la libertad del trabejo á la policía, á la Guardia civil y á los jueces. En la cárcel hay algunos cosidos á unos autos por los respectivos juzgados otros de nuestros compañaros. L s puert s de la carcel es necesario abrirlas. Esos procesos es preciso quemarlos. Si no dices que tu no puedes invadir la esfera ju licial, te diré que tempoco podías invadir la legis lativa. El que con corazód alegre hace lo primero, bien puede sin corazón triste p rpetrar lo segundo. Y en último término te ofrecemos la opción ó la libertad de los detenidos y el sobreseimiento de los procesos, 6 vuelvo la huelga.

Así están hoy las cos s después del decreto ministeria! La Mañana, órgano de los llama os disidentes dice que gobierna la cobar f. No es cierto. V lor y bi-n acredit do para las m yor s barrabas das lo trenen estos hombres. Gobierna la ligereza, la irr flexión, el efectismo, sin parar mientes en el daño que hacen y en los quibrantos de or len moral y social que ocasionan.

Su conducta alienta les rebeldías de abajo y debilita las contenciones de arriba. Si los bomberos desempeñon oficio de incendiarios asorá mucho que en algúu caso llegue á revestir el siniestro, en extensión y en intensidad, proporciones aterradoras?

Miguel Peñaflor.

Exploradores Abulenses

Ayer fué día de flesta para los exploradores abulenses; contentos y llenos de alegría sina, veíaseles marchar en grupos con dirección á su campamento situado en las inmediaciones de la Piaza de Toros. ¡Y cosa extraña para quien no tuviera noticia de lo que había después de suceder! Los dies anteriores habianse presentado en el citado lugar, sin el traje que indicara el fundador de la asocieción de los Boy-Scout; ayer presentábanse á nuestra vista luciendo el fl mante uniforme y «armados» ya con sus correspondientes bordones. Muchas familias indígenas y forasteras, diseminadas aquí y allá comentaban satisfechas el orden y compostura á la par que la precisión en los movimientos de los exploradores.

A la hora prefijada, puestos en orden de formación los tres gupos de que consta la Asociación, se presenta el capitán Sr. De Diego quien acomp n do ce los Sres. Urbina, Herrero, Guerres, Rodil y otros cuyos nom-

br s sentimos no recor iar, revistó los tres grupos, saliendo a tamente satisfecho del grado de instrucción que en poco tiempo y marced al incans ble trabajo de los señores instructores ha alcanzado la citada asociación.

Después de ejecut-r brillantemente diversos ejercicios entre los que lla mó grandemente la atención el de curar á un herido, preceditos los grupos de la sección ciclista se dirigieron al montículo que cesi domina el Circo T urino y allí colocada en alto la bendera cant ron con mucho entusiasmo el himno de la Asociación, encemináncose hecia la Plaza del Alcáz r don le tuvo lugaa el desfile general.

Un diablillo explorador.

BIOGRAFIA

Ilmo. y Rumo Sr. Dr. D. Fr. Ramón Zubieta y Lés, O. P., Obispo de «Adra» (1) en Siria y Vicario Apostólico de «Urubamba y Madre de Dios» en el Perú.

.

«Nada más justo y natural, dice el P. Zubiet, que el entusiasmo con que todos los c tólicos peruamos, que son todos los verdaderos p ruanos, han recibido el proyecto de erección de un nuevo templo á Santa Rosa de Lima. Es una obra en que están interesados el honor y la gratitu i de la Patria para con su hija más preclara, Por esto, antes de ausentarnos del Perú por algunos meses (llamado por Su Santidad á Roma), nos ha parecido conveniente dar razón del estado en que se halla el referido asuato, para que las personas que lo p trocinan, no se crean defraudadas en sus esperanzas, y, menos aun, que hemos desistido de semejante empres ; muy al contrario, uno de los motivos de nuestro vieje á Europa está intimamente relacionado con la ejecución de dicha obre. No nos ausentamos pues sin haber petido al supremo gobierno la deolaración del templo proyectado como obra nacional; cosi que después de algana dilación, esperamos cons. guir en estos dias, pues ya está así cordado por S. E. el Presidente de la República. Nuestro in tento es no empez rel trabajo mien. tras no teng mos s guridades de poder concluirle; es decir, mientras 10 podomos contar, al menes en perse pectiva, con los fondos suficientes para llevarlo á cabo.

«Creemos oportuno poner aquí les sumas hesta ahora ofrecidas para la construcción del temp'o, no solo en testimonio de nuestra gratitud y de cuantos miran con interés las glorias de Santa Rosa de Lima, sino t mbién para estímulo de las personas que quieran y puedan ayudarnos en obra tan laudable y patriótica. Son las siguientes:

Total Soles..... 111.600
«Esto es cuanto tenemos que decir

(1) Adra: ciudad episcopal antigua de la Siría en la Turquía Asiatica, bajalato de Damasco, á tres leguas de Borra, 15de Damasco y 25 de Jerusalén.

SGCB2023

Academia preparatoria para carreras militares

BLASCO GIMENO 4, AVILA

Director: Don Guillermo Hernández de la Magdalena. Catedrático del Instituto por oposición.

Este antíguo y acreditado Centro de Enseñanza, ha obtenido un señalado triunfo, no igualado por ningún otro, en los exámenes de ingreso, que acaban de celebrarse en la Academia de intendencia del Ejército. Nuestros alumnos han ganado en dificil v renida oposición, cinco, de las veinticinco plazas anunciadas y provistas. En concursos anteriores hemos alcanzado tres veces el número uno, cinco el dos, y siempre las primeras cali-

Empieza el curso en 1.º de Septiembre.—Horas de Matrícula de 10 á 12.—Hay internado especial y estudio dirigido y vigilado por

los profesores.

material fijo y móvil de que actualmente consta la instalación. El señor Hernández de la M gdalena cree ver en l comunicación de la Compañía algura evasiva para remitir el inventario, juzgando que entorpece la actuación del Ayuntamiento en el estu dio del asunto. El Sr. De Diego insiste en que el Municipio debe atenerse á la Memoria publicada por la Compañía, en la que consta su inventario de bienes. El Sr. Nieto Seco no entiende se debe tener exigencia con la Compañía cuando se la adeuda alguna cantidad que, en su concepto, debe pagársele. El Sr. Sánchez Monge se muestra conforme con que se reclame el Inventario, opinando en igual sentido que el Sr. De Diego, el Sr. Cenalmor. Vuelve á proponer el Sr. Hernández de la Magdalena se pida el Inventario y, contestando al se nor Nieto Seco, expone que no es de tan urgente necesidad el p go puesto que á su juicio la Compañía se ha be neficiado con crecos del servicio. Interviene la presidencia haciendo constar respecto al abono que es atribución privativa de ella, como ordena dora de pagos y en cuanto á la reclamación del Inventario pide se con crete si ha de ser de todo el material que posee en la actualidad y hecha por el Sr. Hernández de la Magdalena la manifestación de que aquel se refiera únicamente á la maquinaria y enseres para producir luz, se acuer da pedirle así.

Se conceden dos socorros para to-

mar baños.

ra

100

000

Es aprobada unanimemente una moción de la Alcaldía proponiendo la adquisición de un aprato para desinfección y otros efectos sanitarios para evitar la invasión de enfermedades contigios as y epidémicas. A este próposito el Sr. Hernández de la Magdalena recomienda á los Tenientes de Alcalde extremen las medidas Para cuenta concierna à la higiene de los establecimientos púb icos y casas particulares, denunciando algunas deficiencias observadas per 61. El se nor Cenalmor le manifiesta las frecuent s visitas de inspección que gira en su distrito y el Sr. Hernández de la M gdalena insiste en que se meore el estado embrionario que él enouentra en Avila respecto á Sanidad. Por último, la presidencia dá cuenla del incidente surgido en la Plaza del Alcázar á consecuencia de h ber sido gredidos por los individuos de Banda de música los Sres. Ruiz de silez:r y Santos Pérez. Expone que dara depurar el hecho había ordenao la formación de un expediente que quedaba sobre la mesa para que ds concejales le ex-minaran y adopla resolución que juzgaran confeniente. El Sr. Sánchez Monge se menta de que la Banda haya deja o de der sus acostumbrados concier 08 por virtud del suceso, mostrándode ecuerdo con esta opinión el seor Hernández de la Magdalena. La residencia manifiest; que ordenó suspensión de las audiciones mude les en evitación de posibles cosiones, pues le constaba que los nimos estaban muy excitados. El 4. Nicto Seco encuentra acertada a solución pero juzga que la banda lebe seguir amenizando el paseo de

la Plazi, opinando en igual sentido el Sr. Hernández de la Magialena por creer que de las diferencias entre los individuos de la Banda y los Sres. Salazar y Santos Pérez, no debe tocir las consecuencias el público, y considerar que la Alcaldía tiene fuerza suficient : para evit r toda co lisión. La presidencia promete ordenar que la banda siga dando los conciertos musicales, aunque estos no sean del agrado del público y que da el expetiente para examen de los concej des sobre la mes:

Exploradores Abulenses

Con objeto de tratar de todo lo reletivo á la organización de la corrida á beneficio de los Exploradores Abulenses, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, se reunió anoche la comisión gestora de Industria y Comercio.

Dicha comisión quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente: D. José Tomé.

Vocales: D. Aurelio José Sánch z, D. Juan García Escinar, D. Julio Santodomingo y D. Emilio Pérez Arribas.

Acordó dirigirse á varios ganaderos, con objeto de pedirles precio y condiciones para poder adquirir cuatro bocerros que seaán lidiados en es ta pleza el día 7 de Septiembre próximo por los indivíduos que forman las cuadrilles de lidiadores y cuyos nombres adelant mos en nuestro periódico hace unos dies.

La pl. z: será engalanada artísticamente y el conjunto ha de result r seguremente un éxito grande para la

A la suscripción abierta para costear uniforme á los exploradorea po bres, ha concurrido la niñ: Pilar Freyre de Andrade y Foronda, la cual costeará uu uniformo completo al nino José López Acebo, h jo del barrendero municipal del mismo ape

((H) Diario» en los pueblos

San Bartolomé de Pinares

Con el entusiasmo de siempre se han celebrado les tradicionales fiestes que est pueblo dedica á su Santo

La afluencia de foresteros de la capital y pueblos limitrofes hasido ex traor inaria.

El 24, flesta principal, se celebró por la mañana una solemne misa, predicando en ella el ilustrado presbítero D. Marcelo Gómez Matícs, hijo de la locali lad, quien coa profundidad de concepto y gulana eru ición hizo el panegírico del Santo, siendo escuchado con la religiosidad peculiar de los habitantes de ésta.

Por la tarde se verificó la prim ra corrida de novillos, lidiándose uno de una ganadería inclusera, por el valiente diestro Julian Sanchez (Dominguin), syudado eficszmente de los subordinados «M. rinerito», «Cerrajillas» y "P.ño icito".

To os cumplieron atinademente, logrando deshacerse de su rival Dominguin de dos estocadas, sobre todo la final que la colocó en todo lo alto.

Al siguiente dia 25 la festividad religiosa fué también solemnísime, esistiendo a la procesión casí to lo el

La segunda corrida, que tuvo lugar por la tarde con ganado del m smo hierro y los diestros del dia anterior, fué muy del agrado del público que aplaudió incesantemente las buefaenas de Dominguin, el cual se portó como un valiente, demostrando inteligencia en los menesteres se que trae entre manos.

Li animación en los bailes, dados en la plaza y salones particulares, ha sido grande; disfrutindo la juventud de las delicies de Tersípcore hasta hores bien avanzidss de la madru-

MOTIGITO

Incendio en Fontiveros

S gúa nos comunica el compañero Figueroa, en la conferencia que por teléfono hemos celebrado con él esta mañana, anocha á las ocho y madia se produjo grande alarma en Fontiveros, por haber estallado con gran fuerza un incendio en la c sa habitads por Narciso González, propiedad del farmacéutico D. Marcelino Pérez.

Al tocar á rebato las campanas de la Iglesia acudieron cesi todos los vecinos, que bravemente y con entusiasmo que puede servir de ejemplo se dedicó á combatir el siniestro, supliendo con sus esfuerzos la faita de medios con que cuenta el Ayuntamiento para estos casos.

El agua abundantísima que h y eu Fontiveros fué empleada con inteligencia y acierto y unido ello al trab jo de los vecinos, fué caus i de que a les nueve se hubiese localizado el siniestro, impidiendo se propigase á los edificios colindantes.

Las pérdidas han sido de alguna consi leración, pero mucho menores de les que en un principio se crevó ppr todos se sufrirían.

LA FLOR DE CASTILLA

Víctima de una pulmonía, ha falle cido anoche el vi jente de comercio D. Francisco Sánchez Robies que llegó á Avila enfermo, hace once días, durante los cuales fué esistido carit tiv mente en la casa de viajeros donde se hospedó, por la dueña Do ña Angeles Mortín y por las beneméritas Sierves de María.

Al saber la noticia y que el viajante había agot do sus recursos, otro viajante de comercio, nuestro querido smigo y convecino D. Eduardo González Novo y el acreditado comerciante de esta pleza D. Senén M rtin, se han preocupado de allegar recursos destinados á los gastos del sepelio y socorro de la f milia del fallecido.

Esta mañ una se han presentado en la Cámara de Comercio de Avila, pa ra comunicar la noticia del fallecimiento y la Cám ra tomó inmediatamente el acuerdo de abrir una suscripción entre los industriales y comerciantes de esta plaza para sufragar los gastos ocasionados duranta la enfermedad y los que origine el entierro, encabez ndo la Cimara dicha suscripción con la cantidad de 50 pe-

Es de aplaudir esta conducta de la Cám ra y de los comerciantes que revela la solidaridad y unión de la

Dos enfermos del tubo digestivo pue len usir, à la vez que el bicarbo nato de sosa y agu s minerales alcalines, el Elixir Estomacal de Saiz de C rios pues son competibles.

El día 1.º del próximo Septiembre, se venderán en pública subista en la cosa cuertel de la Guardia civil de esta ciudad, las arm s y herr. mientarecogidas á los infractores de las les yes de caza y montes.

BAR "EL AGUILA"

Manuel M. González Plaza del Alcázar, 7, Avila Café y chocolate.

Han sido recibidas definitivamente por el Estado, las obras de acopio de piedra para conservación de la carretera de Avila á Casavieja.

Movimiento de población. - Día 27. Defunciones: Pilar de Santo Tomás G.rcia.

Las personas de edad avanzada que digieren con dificultad alimentos sólidos deben tomar la Carne Liquida del Dr. Valdés García de Montevideo.

El dia 5 del próximo Septiembre se procederá al pago de las flocas que por ahora han de expropiarse en Arévalo para la construcción do la travesía de la carretera de Madrid á la Coruña.

VIAJES

Han regresado de San Bartolomé de Pin res después de corta permanencia n dicho purto nuestros buenos amigos el aventajado estudiante D. Gabriel González Capitán y el Concejal de este Ayunt miento D. Francisco S.nz.

-Esta tarde en el tranvía de las cu tro han salido para Madrid el i ustrado oficial de Intendencia, don Pedro Hernández dels Torre; D. Juan Fernández Losada en unión de su senora y bella hija y la distinguida señora Doña María Cisneros acompañada de su hijo Antonio.

-Con objeto de paser unos días al lado del ilustro Presidente de la Academia Espeñola D. Alejandro Pidal, hallegado el ilustrado academico don Emilio Cotare'a.

Rechácense dentifricos inferiores y los engaños del que intente reemplazar al inimitable «Licor del Polo» dentífrico sin salol, senol, ni timol.

Por disposición del Alcalde del Mirón se halla depositada hasta tanto la reclame su legitimo dueño una potra de pelo negro de ignorada procedencia.

Se arrienda fábrica de harinas acreditadisima, en la provincia de Salaminca. Véase 4.ª plana.

El Juzgado de la capital cita al gitano Antonio Jiménez, cuyo paradero se ignore, comprometido en el hurto de una yegua y un potro al vecino de Riofrío Nicomedes Jiménez Paz.

Con el presente número distribuimos entre los abonados á la Colección popular ilustrada el cuaderno 203 de esta importante publicación.

Se anuncian vacantes las plazes de médico titular de Hoyocasero y Ve-

Matadero público.-Dia 27.-Se ie gollaron 2 toros, 2 terneras y 48 la-

Recaudado por consumos, 808 pesetas 68 céatimos.

El estreñimiento ocasiona numeros s enfermedades. Combátese con los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos: Dosis: uno ó dogranos al conar. Venta en Farmacias,

Loco detenido

En el tren que tiene su llegida la ésta á la siete de la tarde, fué detenido ayer por el vigilante de servicio un individuo il mado Moriano Espade, n tural de Postrana (Guadalijar.) el cual se encontraba recluido en el Asilo del Pardo por hallarse perturbado de sus facultades mentales.

E M riano se había fugado de dicho estab eciminto, h biendo sido de tenido en ésta por indocumentado. A disposición de la autoridades de

Madrid ha ingresado esta mañana el Hospital provincial.

Fumadores, pedid papel ABADIK

La casa Marceliano Silva, Zondrera diez (vean sus escaparates).

Siempre tiene los últimos modelos de las fábricas más importantes en el ramo de Zapateria y Sombrereria.

La desaparición de caballerías está de moda.

Nada menos que seis menores echan de menos los vecinos de Tornadizos de Avila Cipriano Sánchez, Angel Vázquez, Faustino Garrido y Benito Jiménez.

La ausencia ha sido advertida por to los desde la noche del 24.

X los ladrones... se descubrirán.

Por 30 céntimos un bocadillo con

Por 30 id. una botella de cerveza de Aguila.

Por 30 id. cualquier refresco á elec-

Por 25 id. un excelente vermout. Por 20 id. una cuba de montilla. Todo de las mejores marcas y con

esmerado servicio lo encontrareis en

LA FAVORITA

PASTELERIA Y CONFITERIA Plaza del Alcázar 4 Avila

Continú n haciéndose pasquisas para el descubrimiento del autor de la estafa de que fué víctima la dueña del estanco de la calle de Zen irera doña Eugenia Sinchez.

El Juzgado instructor ha expedido una cédula de citación consignando las señas del sujeto que son las siguientes: de veinticuatro á veintiseis años de edad estatur, regular, bigote negro, traje claro, gorra gris y botas de color.

ACADEMIA COLEGIO

ISABEL LA CATOLICA

VALLADOLID

Profesorado escogido. - Trato in mejorable.-Exito seguro.

L: Sección provincial de Pósitos ordena á los Alcal tes la remisión de un estado comprensivo de to los los deudores, tanto corrientes como atrasados en los Pósitos de su respectiva localidad.

Instituto general y técnico de Avila

Conforme á las disposiciones vigentes, la Matrícula oficial ordinaria, para el curso de 1913-1914, en las asignaturas comprendidas en los estudios generales del Bachillerato, y elementales del Magisterio, se admitirán por medio de papeletas que se obt narán en la mism.

La matricula ordinaria po lrá solicitarse los dias no festivos hasta el 29, de dicho mes de Septiembre, desde las diez á las trece horas y el dia 30 desie les nuevo á les trece de las quince á las diez y nueve y de las veint: una á las veinticuatro en que quedará cerrado el plazo de admisión a la matricula ordinaria.

Los que se matrículen por primera vez tendran que sufrir antes eximen de ingreso, solicitándolo antes del Ilustrisimo señor Director de este Instituto.-Avila 26 de Agosto de 1913.—El Secretario, Guillermo Her-

"ENDEREZANDO ENTUERTOS,

Terminaba de hablaros desde estas columnas, de una obra grande y meritoria y hoy vuelvo á tomar la pénola para rectificar erradas opiniones, para levantar la bandera en nombre del arte y de la historia y ahogar ecos insanos.

Con esto mo refiero, á un artículo publicado en el núm. 5 del nuevo colega «El Liberal de Avila» titulado: Hay que hacer Patria... Chica.

No voy á p sar del párrafo primero, porque, respecto de opiniones polit cas, tengo para mí, que todas son buenas, cuando se ostentan con lealtal y se desarrollan dentro del terreno de la licitud social, aunque claro s, que también tenga yo las mias, y en segundo lugar, porque no me he entrenado en la política local y quiero librarm; de ella siempre que pueda.

En el citado número del colega, como de exordio, viene un artículo anónimo que constituye el llamado de fondo, titulado «Fomento del turismo» onde se exponen ideas todas muy laudables en pro de Avila y aunque no nací en ella, en ella me entusiaem : vivir porque aunque indocto é insignific nte soy un enamorado de su arte, de su abolengo, de su histori ; por eso, felic to muy sinceramente, el autor de aquel. Pero en la quinta columna de la misma plana y como h ciendo extraño parangón, aparece otro artículo firma o, cuyo título he citado antes.

El efecto que su primer párre fo me ha causado no ha podi to ser más deplorable, cuando en é! se apunta el d seo, con cierto beneplácito, de que 1 s murall s des parezcan. Dice (1 articulista: "que ceiertos elementos que él ll ma creiques, emplean su ·fuerza en Madrid p ra evitar que st. pobleción que tanto derecho »tiene á una vida próspera y progre-»siv, permanezca rodeada de esas »murall s de negros pedruscos que »la circundan, cual vigías perences, »guardadores de la pática de los stiempos que pasaron y como ame »neza para que no vengan otros me-»jores.»

Y voy á contestar detenidamente al articulist, para significarle, que tratando de hacer patria, lo que h ce es d molerla.

El primer monumento no ya de Avila, podriamos decir del mundo entero, dentro de la Arquitectura mi litar de la Edad Media, son les murallas de Avila, las cu les, no tienen mas émulo que las de Carcasona en p Francia, tunque las nuestr s son me jores, mil y mil veces.

Todos cuantos hablan de Avila, propios y extreños, al recorder este combre glorioso en los medioevales ti mpos, lo asocian al de sus mura-Il s, verdadera maravilla de su épocr. Al que no conoce esta tierra, al cruz r por la vía férrea y mirar nuestra ciudad, le atraen esos muros valientes que desafían á los tiempos y sugieren en el ánimo el deseo de visitarles; les muralles bejo este respecte, son el mejor y más efic z pregón del turismo.

Si pregunt mos á los que de verdad quieren á Avila y sienten sus grandezas, y les hacemos pens-r en la posible di molición de ese gran Monumento Nacional, clamarian al cielo ante t I desenfado y si esto se transmitiera al extranjero, especialmente á los habitantes del midi francés, que tan admiradores son del pays de Sainte Thérese, pensarian con razón en su entigua sentencie, de que el Africa empezaba en los pirintos. Si dentro de la opinión sens ta de este gran pueblo esp nol se esparciesen tales ideas... ¡desgraciados de nosotros!

Yo comprendo que en Pamplona en Cidiz y en otras much s poblecio. nes, donde estas murallas carecian de interés y casi de historia y conde se conservab n muy incomplet s, fueran destruides para graci : y ornato de las mism s, pero ¡las de Avila...! no debemos siquiera pensarlo.

Claro es que en el público decir, una yoz nada significa ante el mur. mullo de muchos miles de hombres, amantes del arte como de su propia vias, cierto tembién que hablar, no es obrar, pues aunque tal opinión no apareciese sole, qué valen ante los que tenemos por ministerio la ley, la guarda, conservación y restauración de los Monumentos dentro de cada provincia y placeme decir, que la co misión de Avila, de la que soy, á gran honor, Sceretario, es tan culta, tan ilustrade, t n entusiest, que no per mitirá, á costa de lo que fuese, la destrucción del arte y de las glorias de sus mayores, à su fiel custodis.

Recordemos shora lo que de ellas dejó sentedo nuestro iosigne D. J. M. Cu drado en su notable obra sobre Avila. Dice en la página 444. «No hay ejemp'o, al menos en España, de u es fortificación de la Elad Mesia,

lles. P. rece estar en acción, dispu s. to siempre à repeter violentes asaltos so mesos que traidoras sorpres s, guerdando vigilante el caserlo, tranquilemente dormido en su regazo 6 egrupado por fuera á la sombra de su empero y bejo el alcance de sus ballest s.» A lo que mi ilustre y malogrado compeñero D. Eurique Ballesteros llamó «joya inestimabl de los abulenses y verdadera glorinacional»; à lo que pensaron el vi jero inglés E mundo Streel, lo que refiere el erudito Ponz n su «Virje de Esp ña», lo que nos cuenta el padre Villanueva, lo que dicen arqueólogos necionales de la fam de Méride, Sentenach, Fedirico Cas nove, Lampe rez, Gómez Moreno y los no menos ilustres escritores Foronde, Corramolino, Jara, Silver o Moreno y otios muchos hombres de Valor. Pase (1 erticulista la vista por ellos y verá cuan grande es su error.

Y si pensara con más fundamento, se cordaría, de que Avila no hubiera existido sin sus murallas, así como sin e las tempoco se hubiera hecho en Esp. na de un mojo tin feliz y glorioso la Reconquista.

¿No es justo pues guardar este gran monumento, cuando él por sí mismo nos dá fe de vi la de lo que Avila fué, que hoy por desgracia no lo es? y si queremos aspirar á engrandecer y ensanchar nuestra ciudad, para nada absolutamente estorban esos anegros pedruscos,»

Es necesario en los monumentos antiguos saber leer en cada pedra y saber sentir; el que no sepa hac r esto, que no h ble de ellas.

¿Qué se diría de un h jo que rece gase de su madr. ? Pues he ahí lo que es la listorie, y más queritas es s piedras, porque ellas nos habian al alma de nuestra pasada grandeza, de lo que fuimos. Bien se dice que Avila vive en sus recuerdos y esto es muy gr. to, desgracisdo de quel que no los tiene, desgr ciado del pobre inclusero cuya indigación constante es saber su pasado.

Nosotros le tenemos presente y queremos destruirle para que nada quede ni aun las sombr. s.

Yo creo finalmente que para ensanch r una ciudad, para embellecerle, no deben decirse, es más, ni sún pens rse, ciertas cos s. Las caus s de que Avila no sea más eso es lo que debe estu liarse con ahinco y no miral ins cosos a la ligera.

Las ideas se abren p. so, lo mismo á través de espesos que de vanos muros, lo mismo en la llanura que entre las más abruptes montañas, lo mismo que los indivíduos se abren camino no por su aspecto físico, por su exterior, sino por su cerebro, por su inteligencia.

Hay que hacer p tria de este moda, enalteciendo, no vituperando lo

Fernando R. de Guzmán. Del Cuerpo de Archiveros y C. de la

Real A. de la Historia. Avila 19 8-913.

LIBROS Y REVISTAS

Hemos recibido los cuadernos 51 y 52 de la meritisima publicación Portfolio Fotográfico de España, dedicados á Jerez de la Frontera el primero y á Tortosa

Nos consta que la casa Alberto Martin, de Barcelona, editora de dicha obrabenemérita por sus constantes desvelus en pró de la divulgación geográfica del solar ibérico en sus múltiples aspectos y fases, se ha visto precisada á publicar, debido al éxito explendente hasta ohora alcanzando por la primera serie de las capitales de provincia, una segunda pirte de dicho Portfolio, dedicada á los más importantes partidos judiciales que por sus bellezas naturales 6 artísticas lo re-

El cuaderno 51 (Jerez) se compone de un magnifico mapa en colores, ocho páginas de texto dedicadas á la descripción del partido y su ciudad, nomenclátor de t n consistente, un desemberezada las entidades de población que lo intetan completa en sus menores d.t - gran, con el número de los habitantes

egún el último censo publicado por e Instituto Geográfico, y dieciseis precioisimas y escogidas fotografías, sobresaieado entre ellas la Cartuja, la Colegial, olaza del Arenal, parque de González Hontoria, etc., etc.

El de icado á Tortosa (cuadro 52) lo ategran, como el anterior, un detaliado napa á varias tintas, la consabida des. cripción de la ciudad y su partido, número de los habitantes de cada ayuntamiento según el último censo de 1910 y dieciseis notabilísimos fotograbados, en tre los que descuellan el famoso Observatorio del Ebro (que ha contribuído poderosamente á los progresos científicos de nuestra p tria), Museo Municipal, el típice Arco del Romeu, interior de la Catedral, etc., etc.

Los pedidos de esta obra pueden hacorse en las librerías, centros de suscripciones y al editor D. Alberto Martin. Consejo de Ciento, 140, Barcelona, siendo sus precios y condiciones los mismos que en la primera serie.

EL DIARIO DE AVILA se vende en Madrid en el kiosko de El Debate calle de Alcalá, frente á las Calatravas

Religiosa

SANTORAL

Dia 29 - Viernes. La degollación de San Juan Bautista, Santos Hipacio O. y Andrés Presbitero y M y Cándida V.

CULTOS

En la S. I. Catedral á las nueve de la mañana Prima y Tercia, despúés misa Sexta y Nona. For la tarde a las tres y media el coro.

en las Reparadoras a las siete de la manana exposición del Santisimo y Misa y a las cinco de la sarde reserva

En can vicente y canto Tomas el Rosario al anochecer y cuatro y med a de la tarde, respectivamente.

En la Encarnación continúa la Decena á la Transverberación del Corazón de Santa Teresa. A las siete de la mañana se dirá misa rezada a intención de la persona que costea los cuitos. Por la tarde á las cinco y media, exposición, estación, rosario, sermón que predicará un Padre Dominico, ejercicio, conticos y Reserva. Los cultos de hoy son á intención de doña Felipa Ahoin.

En San Juan misa solemne á las ocho La misa y oficio ivinoson de San Juan, con rito dable mayor y color encarnado.

PARA LOS FORASTEROS

LOS DE AVILA YA LO SABEN

que hago composturas en pendientes, pulseras, sortijas, collares, alfileres, cadenas, cruces, rosarios, placas, hebillas, cubiertos, cálices, copones, custodias, vinajeras, sacras, candelabros, y todo lo concerniente al ramo de orfebrería en p'ata, oro y platino,

Hago composturas en relojería de paed, bolsillo, sobremesa y despertadores. Garantizo las composturas un año. Grandes rebajas en los precios.

RELOJERÍA Y PLATERÍA

33, Reyes Católicos, 33. Antonio Cordero.

R. José Valdivia, profesor de Cien eias durante varios nos en el Colagio de Huérfanos el Guerra, da lecciones particulares de m tamáticas práctices. Para informes, de once á trece to los os días, en la Pl za de Castelar núm. 2 pral.

EDUARDO MARTIN SAEZ

Calle Pedro de la Gasca, 11. antes Cuchillería

Vendo g rb pzos cocheros finos legitimos de Moraña de todos tamaños y precios.

VENTA DE CASA

Se vende la s n 1 da con el núm. 6 de la calle de Isaac Peral.

En la misma darán r zón.

Compañía del Pacífico

Servicio rápido de Vapores Correos entre Santander y América del Sur.

El día 3 de Septiembre saldrá de Sanander, el rápido y magnifico vapor correo de 8.000 toneladas.

HUANCHACO

admitiendo pasajeros de regunda y tercera clase para Buenos Aires y carga y pasajeros para Montevideo, Bahia Blanca, Port Madrin, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Veparaiso, Coquimbo, Talta, Antofagasta, Tacopilla, Iquique Arica, Mollendo y Callao.

El precio para Montevideo, Bucnos Aires y Bahia Blanca es de

Ciento sesenta pesetas

incluso impuestos.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten sn los que constan los documentos que son necesarios para el embarque conforme á la vigente Ley de Emigración.

Para informes en general dirigirse á

os consignatarios.

ALIOS DE BASTERRECAEA

Muella núm. 6 bajo, SANTANDER

Informará en Avila y su provincia D. Julián Fuentetaja,

SECCION MERCANTIL

Avila.-28 de Agosto de 1913

Los precios que rigen como corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente son:

Trigo de 50 á 51 reales las 94 libras. Centeno de 36 á 37 id. fanega, Algarrobas de 37 á 38 id. id. Cebada de 30 á 31 id. El trigo con tendencia á la baja.

El centeno se sostiene. Las algarrobas muy animadas La c. bada no hay entradas HARINAS

Marca S. T. á 41 pesetas el saco de 100

Marca T. T a 40 id. id. Idem T. á 39 25 id. id. Idem X. á 37.50 id. id. SALVADOS

Tercerilla à 24 pesetas los 100 kilos. Tipo Ná 21 1d. id.

Tipo S & 18 id. id. DE NUESTROS CORRESPONSALES Arévalo. -27.

Muy señor mio: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mer cado de hoy por los diferentes artículo

Trigo de 50 1₁2 á 51 reales las 94 libras. Centeno á 36 las 90 id. Cebada á 32 id. la fanega. Algarrobas de 37 á 38 id.

Calculase la entrada de trigo en 1.000 Tendencia del mercado sostenida. Temporal bueno.

Peñaranda de Bracamonte.-27. Trigo entrada 700 fanegas, vendiéndo se de 47 á 48 reales fanega.

Cebada 200 de 31 a 32 id. Centeno 40 de 36 á 37 id. Algarrobas 200 de 37 á 38 id. Guisantes 20 de 36 à 37 id. Harina de 1.ª á 19 rs. arroba. Idem de 2. a 18 id. id. Idem de 3.ª á 17 id. id.

Compras encalmadas y sin operaciones pues los labradores no quieren vender Tiempo bueno.

Aspecto de los campos: en esta localia dad se ha terminado ya de eras. Lo que hace falta es que llueva para el viñedo r

Piedrahita 27.- Agosto.

Sr. Director de El Diario Avila Muy señor mio: En el mercado cela brado hoy han regido los precios si.

Trigo á 50 reales la fanega. Cebada á 33 id. id. Centeno á 40 id. id. Algarrobas á 36 id. i Patatas á 7 id. arroba. Huevos à 1'40 id. docena.

Mombeltran. 27 de Agosto. Vino tinto á 12 reales cántaro. Idem blanco á 20 id id. Vinagres á 12 id. id. Aceite superior à 70 id. id. Hueso de la aceituna á 10 id. tanega. Aceitunas ingertas de agua á 86 id. id ldem negras de manzanilla á 50 id. id. Alubias á 24 id arroba. Patatas á 125 id id Guindas y cerezas á 7 id id Huevos á 4 id. docena. Tiempo de grandes calores.

Cantalapiedra. 27. Trigo entrada 200 fanegas de 47 à 48 las 94 libras. Centeno 20 de 88 á 39 id. las 92.

Cebada 00 id. de 38 á 39 la fanega Algarrobas 150 id. de 36 à 37 id. Harina de 1.º á 19 eales arroba. Idem de segunda á 18 id. id. Idem de tercera á 17 id. id. Compras hay pocos deseos de comprar rigos nuevos pues se ve venir la baja en Tiempo de calorcs fuertisimos que pro-

ducen alguna tormenta.

San Es eban del Valle. - de 26 Agosto Vinos tintos á 2'75 pesetas cántaro. Aceite à 20 id. id. Aceitunas ingertas á 25'00 id. fanega.

Patatas á 1'00 id. arroba. Trigo á 12'25 id. fanega. Cebada á 7'25 id. id. Castañas à 8'50 id. id. Huesos de la aceituna á 4 id. fanega. Huevos á 1'50 id. doccna.

AVILA-Tip.ª de Sucesores de A. Jimén



Paquetes de PASTILLAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 2.ª marca: Chocolate de familia.. 460 -3.ª marca: Chocolate económico. 850

14 15 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2, y 14 y 16

Elaborados según fórmula aprobada por los laboratorios Químicos Municipales o Madrid, Pamplona y San Sebastián. - Cajitas de merienda 3 pesetas, con 54 racil nes. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta l estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se cargo nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Pris cipa es ultramarinos

Crandes Talleres Artísticos y Religiosos

Reconocidos por los más económicos en la fabricación de reta blos de todos los estilos, andas, templetes, sagrarios, confesona rios, sepulcros, monumentos y todo lo concerniente al arte cris tiano.—No dejen de consultar precios y catálogos que se envian gratis à quienes lo soliciten.

NAVALMORAL DE LA MATA (Cáceres)

SECTION DE ANUNCIOS

Manzanilla Romana «SELECCIONADA» Rómulo y Remo (MARCA REGISTRADA)

La Manzanilla Romana, tomada después de las eomidas, hace que siempre sienten bien; es mejor que el café, porque no excita el sistema nervioso, y mejor que el té, porque no debilita. Regula las funciones del estómago y evita los purgantes. La Manzanilla Romana es un inmejorable antibilioso. De venta en farmacias, droguerías y buenos ultramarinos. A diez céntimos bolsita de diez tazas y una peseta bote de cien.

Las Enfermedades del Estómago, vencidas fácilmente.—Las Neuralgias, evitadas.

La Bilis, desaparece.—Los Trastornos intestinales y Estreñimiento, se caran

con el uso de La Manzanilla Romana, medicación naturista. Deps.: Sres, Pérez Martín y C.ª, Alcalá, 9, Madrid y en Avila: Representante, D. Mariano Estre-



EL MAS GRANDE PROBLEMA RESUELTO

Es que, en el campo, en viaje, en su propia casa, donde uted quiera, puede preparar sus aguas gaseosas por medio del

SIFON PRANA SPARKL de calidad superior á las mejores Aguas de Mesa.

El probar uno de estos SIFONES para uso doméstico, es ADOPTARLO PARA SIEMPRE con Comodidad, Higiene y Economía.

Basta llenar este ingenioso sifón con agua, vino leche, café y toda clase de líquidos tríos, y cargarlo con una cápsula para obtener las más deliciosas y espumosas bebidas.

Véndese en Ferreterías, Bazares, Farmacias y Droguerías de España.

SIFON PRANA. .. Ptas, 6.75 Cápsulas para sifones Ptas. 1'6

Para familias numerosas hay un modelo grande Cápsulas para 12 sifones grandes, Ptas. 2, devol viendo cápsulas vacías.

Véndese en AVILA.-Hijos de G. Aguirre, Ferretería, y Francisco Vicent, Tomás Pérez, Barruecos).—Representante. J. M. Casals, Salmerón, 51, Barcelona.

"Los niños piden más, Galletas saludables purgantes, de González

Púrguese usted con ellas y nos agradecerá el consejo.

Curan el estreñimiento -50 céntimos Caja.

De venta en Farmacias y Droguerías. En Avila, Doctor La Puente, Farmacia.

Aguas minerales de Calzadilla del Campo

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Es-

INDICACIONES Las del Balneario están indicadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso articular y fibroso. Enfermedades de la piel, Sifilis secundaria y terciaria. Aparato respiratorio y Escrofulismo.

Fuente de Estómago. - Unica en España, sulfurosa-sódica, que goza de la cualidad de bicarbonatada a oada. Indicadísima en toda clase de dispepsias, gastralgias, pirosis, úlceras gástricas, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. Se expen e embotellada en las principales tarmacias; haciéndose pedidos

al Administrador del Balneario á quion se dirigirá toda la correspondencia. Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciosas é higiénicas, hermosos salones de recreo.

Temporada oficial de 1.º de Junio á 3 de Septiembre. Coche diario de Salamanca al Balneario.



En esta casa encontrará el público un gran surtido de relojes de bolsillo, pared, despertadores, relojes pulsera, pendientes, Sortijas, imperdibles, botonaduras, cubiertos, bandejas y toda clase de orfebrería artística y religiosa.

Barómetros, termómetros, anteojos, gemelos de teatro, galas para automóvil, termómetros elínicos, gramófonos y discos. Aparatos y material de luz y timbres eléctricos y otra infinidad de artículos.

LAMPARAS OSRRAM Alcázar, 6-Kaiser-Alcázar, 6 MEDALLAS DE SANTA TERESA

harinas por cilindros, acreditadísima, en la provincia de Salamanca. Está situada donde hay Estación de ferrocarril; es movida por agua; elabora un vagón diario. Informará D. Domingo García Estévez. Corre-a dor de comercio. Salamanca.

El Catálogo Ivert y Tellier de 1914 se remite por correo certificado al que nos envíe 4'50 en sellos de correos ó en Giro pos-

Pedidos á Librería «Cosmos»

Compramos sellos usados.

LA UNIVERSAL

Gran Sastroria de militar y paisano

ugenio Wartin Gil

4. - Reyes Catolices -- A

Gran surtido en generos de pañería para trajes de caballero delas mejores fábricas del reino desde 35 pesetas á 140.

Gabanes, capas y pellizas confección esmerada y facilidades para el pago.

Confección de trajes y abrigos de señora.

Hábitos talares y uniformes

Todo más barato que ninguna casa de la capital y 25 por 100 que las de Madrid

4. — Reyes Católicos. — 4 Eugenie Martin

Motores de Gas Pobre "Paxman,

Los más perfectos y económicos en consumo Gasógenos PARA QUEMAR ANTRACITAS CAR-BÓN VEGETAL Y RESÍDUOS DE MADERA Máquinas de vapor y Calderas "PAXMAN,, DE TODOS TIPOS Y FUERZAS

MAVAS y C. a Ingenieros

(Casa fundada en 1883) CALLE DEL MARQUES DE CUBAS, 5, MADRID

ESPECIALIDAD EN INSTALACIONES DE RIEGO, ABASTECIMIENTO DE AGUAS, HARINAS Y ELECTRICIDAD.

MÁQUINAS ESPECIALES PARA TODA CLASE DE INDUSTRIAS, MOTORES Á GASOLINA, PETRÓLEO Y CREOSOTA

ACCESORIOS PARA MAQUINAS PRESUPUESTOS Y CATÁLOGOS GRATIS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Linea de Buenos Aires.

rectamente para Santa Cruz de Tenerife. Mentevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Linea de New York Cuba y Méjico. Servicio mensua, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico, Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con trasbordo en Puerto Mégico, así como para Tampico con trasbordo en Veracrus.

Linea de Cuba y Méjico. Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Satander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21 directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga Venezuela-Colombia

Paraeste servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y tambien precios convencionales para camarotes de luio

Linea de Venezuela Colombia. Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa) Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para duyos puertos admite pasaje y carga con bille tes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con rasbordo en Curacao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas oe Cornãa. Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles ó sea. 8 Enero; 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 28 Mayo, 25 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Sepdembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore Ilo Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea. 28 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 3) Dicembre, directamente para Singapore y demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander, y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa de la India, Java. Sumatra, China, Japón y Australia Linea de Filipinas

Linea de Canarias, Fernando Poó Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2 de Valencia el 8, de Alicante el 9 y de Cádiz el 7 directamente para Tánger Casablanca, Mazagán, Las Palmas, San ta Cruz de Tenerife y Banta Cruz de la Palma, y puertos de la Costa occidental de

Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admitencarga en las condiciones más tavorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como há acre-

ditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La empresa puede asegurar las mercantías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas á familias, precios especiales por camurotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demas informes que puedan interesar al pasajero dirigirse à las Agencias de la Compañía.

Rebajas en los fietes de exportacion. La Compania hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de comunicaciones maritimas

Servicios Comerciales.—L sección que de estos servicios tiene establecida la Companía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios, que le sean entregados de la colocación de los artículos cuya ver la como ensayo deseen hacer los exporta